



干布小学校だより

1月号 R6.1.26

天童市立干布小学校

校長 多勢 弘子

自分の夢を描こう

～世界幸福度1位の国フィンランドを旅して～

1月初旬、私はフィンランドに行き、幼稚園から小中学校、職業訓練校や大学などを回り、たくさんの刺激を受けてきました。

私はかねてから世界でも学力トップクラス、幸福度1位の国に行き、体験することで新たな気づきを得られるのではないかと考えておりましたが、期待以上の学びがありました。

1番の驚きは、18歳までの義務教育だけでなく大学まで無償、しかも職に就いた後、再度履修したい時にも無償で学びが保障されていることです。家庭環境に左右されることなく教育の機会が平等に与えられることで、個々人が将来の夢を自由に描けることは、とても幸せなことです。

さらに驚いたことは、小学校から自立を目指した教育が日本よりも徹底していたことです。例えば、家庭科の洗濯の授業では洗い方だけではなく、汚れに応じた洗剤選び等まで化学的知識も交えて学ぶので、ダウンコートも自分で洗うというのです。言われて見回すと、

確かにクリーニング店はありませんでした。

また、自立という点で、中学校からは単位制となり、将来設計を立てて、大学のように自分で必要なカリキュラムを選択して履修していきます。さらにテストに合格しなければ留年もあります。これは、日本だったら不安を感じるだろうと思います。

しかし、フィンランドでは、もともと他人と比較して上か下かを考えることはしないのだそうです。だから、高校進学については中学卒業時の成績で決まるのですが、希望高校に入るための卒業成績が足りないと、自分からもう一年、中学へ通う生徒もいるとのことでした。驚きです。

よく聞いてみると、やはり小学生の頃から、自分が将来どんな仕事をしてみたいかということを考えているということでした。そして、中学生になると、その夢実現に向けて具体的に個別に動き出しているということなのでしょう。



朝9時 バルト海を染める朝焼け



カアックリ基礎教育学校(小中一貫校)の校長先生に4年生の琥珀糖をプレゼント



1年生に生中継したヘルシンキ市立美術館

大学まで教育費が無償ということに甘んずることなく、小さい頃からしっかりと自分の夢を描き、その実現に向けて自らの学びを設計し、他人と比べることなく、自分軸で組み立てていく姿は大いに参考にしたいなあと思いました。

さて、干布小の子供たちは、将来どんな夢を描いているのでしょうか。そこから、夢実現に向けた学びの設計を子供たちと始めていけたら、と考えています。

◆ 3 学期始業式 ◆ 代表あいさつ



3 学期にがんばりたいこと

5 年 代表

私が 3 学期に頑張りたいことは 3 つあります。

1 つ目は、勉強のことです。算数は、5 年生になって前よりも難しくなって分からないところがありました。特に速さの学習が難しかったので、復習をしてちゃんと理解できるように、間違い直しを中心に頑張りたいです。漢字は頑張って覚えたので、6 年生になっても毎日練習して力をつけたいと思います。また、私は図工が好きなので、絵画でいい作品が作れるように努力したいです。

2 つ目は、運動面です。特に体育のダンスを頑張りたいです。次は 6 年生になるので、ふりつけを早く覚えて、うまく踊れるようにしたいです。1 年生のお手本になるように頑張りたいです。また、なわとびも頑張りたいです。私は二重とびができないので、冬の間練習してできるようになりたいです。

3 つ目は、宿題を進んでやることです。いつも家の人から言われてから宿題をやっているのので、言われる前に自分から、進んでやることを心がけたいです。

3 学期では、この 3 つのめあてが達成できるように頑張りたいです。



校長あいさつは、オウル市内で事前録画したものを放映しました。

(時差：日本の 7 時間前) 日照時間が 10 時過ぎから 2 時半ごろであることとサンタの国とあり、街中にクリスマスツリーや電飾がきらめいていました。その日は -12 度。スマホを持つ手も凍えますが、スマホのバッテリーも要注意でした。



主な行事予定

- 1 日 (木) 通学班長会
- 2 日 (金) 学校評議員会・いじめ防止対策委員会
- 6 日 (火) 朝会 (歌)
民生委員・児童委員懇談会
- 7 日 (水) ◆PTA 事務局会④
- 13 日 (火) 委員会活動
◆PTA 常任委員会④
- 15 日 (木) 3 年防煙教室
- 16 日 (金) 授業参観 全体会 学級懇談会
- 20 日 (火) 朝会 (表彰) 委員会活動
拡大代表委員会 (3 年以上参加)
- 27 日 (火) 朝会 (歌)
- 28 日 (水) 通学班会
- 29 日 (木) 6 年生を送る会



大谷翔平選手ありがとう！

米大リーグ「ロサンゼルス・ドジャース」の大谷翔平選手から寄付された野球グローブが届きました。現在、各学級で回覧し、一人ずつ手にはめてみたり、記念写真を撮ったりしています。子供たちは大喜びです。これからのご活躍を祈念いたします。

学校の様子は随時学校ホームページでお知らせしております。ぜひご覧ください。
学校ホームページ <https://www.hosinuno.jp/>

